

Afectaría a industria acuerdo bilateral (Reforma 29/08/18)

Afectaría a industria acuerdo bilateral (Reforma 29/08/18) Frida Andrade Cd. de México (29 agosto 2018).- Si Canadá no se integra a la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLC) esto complicaría la integración de cadenas productivas, sobre todo en el sector automotor, expusieron expertos. Por ejemplo, en la industria automotriz, lograr el 75 por ciento del contenido regional que se planeó sería complicado conseguirlo sin insumos de Canadá, pues sería un oferente menos y se tendrían que buscar nuevos proveedores destacó Adriana Ibarra, socia de Comercio Exterior de Baker McKenzie. Se perderían proveedores con los que se ha trabajado por años, enfatizó. Además, en el actual acuerdo Canadá representa un contrapeso para México, dijo Ibarra. Ayer, la Canciller canadiense, Chrystia Freeland, se unió a las conversaciones sobre el TLC en Washington y todos están a la espera de que se forme una negociación trilateral, pero nada está confirmado. Para Juan Antonio Dorantes, socio del despacho de abogados Aguilar y Loera, un acuerdo bilateral solo entre México y Estados Unidos trae otra serie de complicaciones que deben resolverse. "Según la Convención de Viena sobre derechos de los tratados, esta nueva relación entre México y Estados Unidos cancelaría de facto el TLC original", afirmó. Recordó que México está vinculado con Canadá a través del Tratado Integral y Progresista de Asociación Transpacífico (CPTTP) para continuar sus relaciones comerciales. Sin embargo, para que Estados Unidos tenga acuerdos bilaterales, el Presidente Donald Trump requeriría acudir a la legislación llamada Trade Promotion Authority (Autoridad de Promoción Comercial), promulgada por el Congreso, para recibir la autorización. "México, por su sistema legislativo y jurídico, puede perfectamente renegociar y sólo tener un tratado con Estados Unidos y matar el TLC, México no tiene 'broncas' constitucionales o de procedimiento legislativo", dijo. No obstante, Estados Unidos sí tiene otra serie de complicaciones porque para que el Presidente negocie un tratado necesita el Trade Promotion Authority. "Esa autorización que le dio el Congreso, se la dio para renegociar el TLC como un tratado trilateral, no para hacer un bilateral con México y un bilateral con Canadá, entonces ahí a lo mejor Trump tendría que hacer, otra vez, el proceso para tener el acuerdo sólo con México", detalló Dorantes.